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Förderverein der 88. Grund- und Oberschule Dresden-Hosterwitz e.V.                                    
Dresdner Straße 50 
01326 Dresden 
 

Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden zur Mitgliederversammlung am 

26.06.2018 
 

Liebe Mitglieder des Fördervereins, 
 

der heutige Rechenschaftsbericht umfasst den Zeitraum seit der letzten Mitgliederversammlung des 

Fördervereins, also den Zeitraum vom 17. Mai 2017 bis zum heutigen 26. Juni 2018. 
Aussagen zu Einnahmen, Ausgaben, Mitgliedsbeiträgen sowie zu der stetig ansteigenden Anzahl an 
Durchlaufpositionen, wo der Förderverein für Klassen- und Hortfahrten als zentrales Ein- und 

Auszahlkonto fungiert und somit Schule, Klassenleiter und Hort entlastet, werden seitens des 
Schatzmeisters in seinem anschließenden Bericht getroffen und hier nicht berücksichtigt. 
 

Im benannten Zeitraum führte der Vorstand des Fördervereins 2 Vorstandssitzungen durch. 
Die erste Sitzung (zugleich die satzungsgemäß 2. Vorstandssitzung im Kalenderjahr 2017) fand am 

Rande des Weihnachtsmarktes an der Weinbergkirche am 16. Dezember 2017 statt, aufgrund der 
Verhinderung von Herrn Nitsche nur mit zwei Vorstandsmitgliedern.  
Themen dieser Sitzung waren:  

• Protokollkontrolle, Mitgliedersituation und finanzielle Lage des Vereins (aufgrund der 
schriftlichen Vorlage des Schatzmeisters), 

• Informationen über Versendung des Weihnachtsbriefes bzgl. des Weihnachtsmarktes per Mail an 
alle Mitglieder (mit angegebener Mailadresse) und Unternehmer, Partner, Abgeordnete des 

Elbhangs, 

• Abschluss der Überarbeitung der Website der Grundschule (Einstellung neuer Satzung, 
Überarbeitung Text, Kontaktdaten Vorstand und Kontoverbindung, Nennung aller 
Vorstandsmitglieder...). 

 

Die zweite Sitzung (zugleich die satzungsgemäß 1. Vorstandssitzung im Kalenderjahr 2018) fand 
am 13. März 2018 im Restaurant am Palmenhaus statt.  

Neben den Standardthemen (Protokollkontrolle, Mitglieder, Finanzielle Situation) waren Themen 
dieser Sitzung: 

• Erläuterung, Begründung und Diskussion des durch den Vorsitzenden vorgelegten überarbeiteten 
Entwurfs der Vereinssatzung inkl. Abstimmung der zur nochmaligen Prüfung an das Finanzamt 
Dresden-Nord übersandten Fassung, 

• in diesem Kontext die  langfristige inhaltliche Vorbereitung der Mitgliederversammlung 2018, 

• Diskussion und Beschluss einer Mitgliedschaft im Sächsischen Landesverband der 
Schulfördervereine e. V. (SLSFV),  

• finanzielle Aktivitäten des Fördervereins (z. B. Neugestaltung Website der Grundschule, 
Spendenaufruf für Neugestaltung des Außengeländes für den Hortbereich, Honorarkosten für 
Biologieunterricht Klasse 7 - Exkursion Keppgrund, Übernahme Kosten für Nichtteilnehmer des 

Skilagers, Diskussion über künftige Beteiligung an kommenden Skilagern -  auch 
Skilagerteilnehmer sollten einen Teil noch zu klärender Kosten erhalten, Unterstützung der 
Sommerfeste der Grund- und Oberschule sowie der Abschlussfeier der Oberschüler, 

wiederkehrende Beteiligung an der Klassenfahrt der Klassen 9, Rettungsschwimmerkurs, JH-
Beitrag, KIZ-Karte) 

 

 
Soweit ein kurzer Überblick zu den Vorstandssitzungen. 
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In unserer letzten 
Mitgliederversammlung hatte ich über 
die Problematik der 

Mitgliederentwicklung in unserem Verein 
berichtet.  

 
So war die Mitgliederzahl des 

Fördervereins seit seinem Allzeithoch 

im Jahre 2013 (134 Mitglieder) stetig 
gesunken und hatte sich 2017 schon 

bedrohlich der magischen Grenze von 
100 genähert.   

 

Diese Tendenz drückt sich auch im Interesse der Mitglieder an den jährlichen 
Mitgliederversammlungen aus, das mit heute nur noch 9 angekündigten Teilnehmern (davon die 3 

Vorstandsmitglieder, die 2 Schulleiter und 1 Hortleiterin!!!) ebenfalls äußerst niedrig ist.  
 
Wie Sie der Grafik entnehmen können, hat sich die Situation gegenwärtig einigermaßen erholt. 

Allerdings muss dabei beachtet werden, dass Kündigungen stets erst zum Ende des Kalenderjahres 
erfolgen können, Eintritte andererseits sofort gültig sind. Ein Schulförderverein ist natürlich immer 

nur ein temporärer Ort des Engagements für Eltern und Lehrer. Insbesondere die Austritte aufgrund 
des Verlassens der Schulen (v. a. nach der 4. und 10. Klasse, Erreichen des Rentenalters) müssen 
daher durch Eintritte von Eltern oder Lehrern kompensiert werden, die neu an/in die Schule 

kommen, um stabil und nachhaltig agieren zu können, da die Mitgliedsbeiträge nun einmal eine der 
wichtigen finanziellen Säulen des Vereins bilden. Daher hat sich der Förderverein wieder aktiv in 

die 0. Elternabende der 1. und 5. Klassen am 6. und 13. Juni 2018 eingebracht, sich vorgestellt 
und für ein Mitwirken geworben. 
 

Wie bereits aus den Themen/Aktivitäten der Vorstandssitzungen ablesbar, wurde im Rahmen der 
verfügbaren Kräfte und Möglichkeiten weiter daran gearbeitet, den Förderverein stärker nach außen 

zu transportieren und präsentieren.  

• Im Mittelpunkt stand nach der erfolgreichen Überarbeitung des Auftritts des Fördervereins auf 
der Website der 88. Oberschule 2017 im Berichtszeitraum die völlige Neuerstellung der 

Website der 88. Grundschule inkl. einem zur Website der Oberschule identischen Auftritt 

des Fördervereins. Dieser Vorgang hat aufgrund einer schwierigen Ausgangslage 

(Zugriffsrechte strato, Inhaber der alten Website, Verlinkung der alten Website in 
Suchmaschinen und in der Schuldatenbank, neue Adresse …) mehr Zeit in Anspruch genommen 
und zugleich mehr Kräfte gebunden als erwartet. Das Ergebnis aber kann sich aus unserer Sicht 

sehen lassen (vgl. www.88-grundschule-dresden.de). Unser Dank gilt besonders Frau Paul, die 
die Website erstellt hat. Der in diesem Zusammenhang notwendige Support inkl. 

Berücksichtigung der EU-DSGVO steht unter TOP 5 zur Diskussion. 

• Das zweite Halbjahr 2017 war für die Arbeit des Fördervereins ein eher ungewöhnlich ruhiges, 
da seitens beider Schulen kaum konkrete Anfragen an uns herangetragen wurden. Im ersten 
Halbjahr 2018 hat sich das Bild erheblich gewandelt, wie Sie sowohl den zu den 
Vorstandssitzungen genannten Aktivitäten und Finanzierungen als auch dem anschließend durch 

den Schatzmeister vorgetragenen Finanzbericht entnehmen können. 

• Um alle unsere Mitglieder stetig informieren und erreichen zu können, haben wir auch die 
Mail-Liste erweitert und können nunmehr fast 60 der 111 Mitglieder auf diesem Weg erreichen.  
Durch die in TOP 4 vorgeschlagene Satzungsänderung würde es dem Vorstand zukünftig 

möglich, Einladungen zu Mitgliederversammlungen, Veranstaltungen u. ä. auf elektronischem 
Wege zuzustellen. Auf die in diesem Zusammenhang wichtige, seit 25. Mai 2018 in Kraft 

http://www.88-grundschule-dresden.de/
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getretene EU-DSGVO wird im TOP 3 näher eingegangen.   
 

Soweit der Bericht über die Aktivitäten des Vorstands und damit des Vereins im Zeitraum seit der 

letzten Mitgliederversammlung.       
 

 
Igor Bastian 
Vorsitzender des Fördervereins                        

             


